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四化四化同步發展同步發展

90後代表鐵飛燕
為留守兒童發聲
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【本報記者郭菲兒北京十一日電】
雲南代表鐵飛燕（圖）告訴記者，當選
全國人大代表後，她專門到昆明等地的
農村和城中村，針對農村留守兒童和城
市流動人口子女的問題開展了調研。

鐵飛燕說： 「都是一樣的孩子，生
在同樣的國家，為什麼有的孩子能上條
件好的公立學校，有的就只能上農民工
子弟學校？」鐵飛燕提高了聲調， 「在
起跑線上就已經輸了，這本身就是一種
不公平。我覺得這種不平等不僅會讓這
些孩子入學難，輟學早，也導致這些孩
子產生對社會的誤解和怨恨，這些都是
導致未成年人犯罪率升高的原因。」

「我來自農村，村裡很多人去打工
，孩子留在家裡，大概有70%左右的孩
子都是隔代照顧，這樣，第一是存在溺
愛問題，第二，老人們的文化素質也不
高，沒有能力輔導好孩子，對成長有影
響。」鐵飛燕說，還有不少兒童跟父
母到城裡，但沒有好的教育環境。一些
學校把城裡孩子和農村孩子隔了一條線
，這有違教育公平原則。

她認為，要從教育抓起，完善與留
守兒童有關的政策，建議由專門的部門
監管這些孩子的安全、教育。並建立留
守兒童檔案，有專人對孩子出現的心理
問題和不良行為進行糾正。

參會以來，她的話題一直與孩子有
關。幾天前的分組討論中，她建議，應
當完善保障留守兒童權益的法律法規，
建立留守兒童權益保障機制，出台針對
留守兒童和流動兒童的教育優惠政策。

她建議，給留守兒童的父母帶薪休
假，這一項應該寫入合同法，為他們回
家看望孩子提供保障。

「國家改革開放三十多年了，最早以東部
沿海為主，現在從戰略布局上看，西部正在改
革開放中扮演越來越重要的角色。」到陝西工
作近三年，從前的技術型，專業型官員婁勤儉
對主政地方逐漸有了更深的體會： 「我到陝西
就想做個真正的、夠格的陝西人，能當選省長
證明了大家對我的認可： 『這小子是個陝西人
了！』但是當了省長後，夠格陝西人的概念又
有了變化──能不能帶領陝西人致富，能不能
把陝西的環境治理好，還百姓一片藍天、一汪
清水、一個綠色的大好河山。」

接下來的專訪中，婁勤儉詳盡闡述了自己
發展陝西經濟與保護陝西生態的思路，即新型
工業化、信息化、城鎮化、農業現代化 「四化
同步」與經濟建設、政治建設、文化建設、社
會建設、生態文明建設 「五位一體」的統籌協
調發展。

婁勤儉說，中西部地區正處於工業化的中
後期，伴隨信息化的進程，信息化與工業化
的相互融合發展實際上是走出一條新型工業化
的道路。另一方面，工業的發展沒有高端人才
不行，沒有技術服務體系不行，要留住人才，
就要有現代化的城鎮建設來配套承載。同時，
工業化發展對土地的佔用，又對農業現代化建
設提出了更高的要求。但對陝南這樣的欠發達
地區，要把一家一戶生產的茶葉、蠶絲組織起
來，又需要農業產業化來保障，而要建這樣的
工廠，同樣需要城鎮化，這樣就把城鎮化、工
業化和農業現代化的進程有機融合起來。

「陝西就是根據陝北、關中、陝南各個地
方的不同特點來推進四化同步。」婁勤儉舉例
說，現在陝西正在進行的避災移民搬遷，就不
僅要建好房、搬出來，還要穩得住，對願意種
田的農民提供土地，願意去工業園區的提供工
作，這是在城鎮化建設、農業現代化建設和工
業化信息化同步統籌的前提下實現的。 「這樣
他們就不是包袱，我們也能面對歷史，做了有
益的工作。」

他續說，在發展工業時，考慮到對環境的影響，就
必須建立產業園區進行集約化管理，以實現污染處理的
達標和統一處理污染的資本節約。 「我們建設高端能源
化工基地就是要做深度的轉化，使排放盡量小，最好能
吃乾榨淨。」他解釋，為了更好地保護生態，陝西呼籲
徵收資源稅，以限制那些偷偷挖、破壞生態的開採企業
，保護重視社會責任和生態保護的企業。

他呼籲，希望國家支持產業園區的基礎設施建設，
以提升園區的競爭力，使循環發展的產業鏈能夠盡量完
善，實現少排放甚至不排放。

關中八百里秦川，支撐了中華民族兩千多年
的發展。近五年來，陝西經濟保持高速發展態勢
，經濟增速連年居全國第一方陣，正處於全面發
展的上升通道。婁勤儉在介紹陝西情況時說： 「
現在關注中國的發展，也必須關注陝西。」

婁勤儉表示，西部的貧困人口很多， 「如果
他們是被平均上去進入了小康，那這個小康是不
完整的、打折扣的。」為此，陝西在民生領域的
財政保障機制、社會保障體系建設、保障性建設
、教育投入增速、避災扶貧移民搬遷等方面，開
創了一系列 「全國率先」，五年累計投入9255億
元，全省人民的生活得到顯著改善。

十八大報告提出工業化、信息化、城鎮化、
農業現代化同步發展。婁勤儉介紹，陝西正以此
理念來統領發展。他介紹，陝西有發達的關中地
區，有工業經濟正在崛起的陝北能源基地，還有
自然風光也在循環發展的陝南地區。

他強調，在發展模式上必須符合當代最先進

的發展理念，比如低碳、環保。其中，信息技術
起到了很大的作用。工業化要走環保節能的高端
路子，要與國際標準融合，通過信息化來建立及
時的市場信息需求，在農業現代化與工業化的交
互發展中推動農業產業化，而城鎮化的配套建設
是二者的保障。

擴大開放加強與港合作
國務院副總理李克強此前曾專門批示陝西 「

力建設西部創新高地和內陸開放高地」，婁勤
儉說，陝西現在都是用自己的錢在發展，而區域
發展為陝西帶來了很好的機遇。 「陝西有很強的
科教資源優勢，尤其在電子信息等高技術領域具
有很強的技術基礎和人才保障，香港的金融資本
與陝西的科技優勢可以很好地結合起來。」他續
說，目前陝西在吸引外資的構成中香港企業佔據
了主導地位，但目前陝西的外向度和陝西的地位
是不相稱的。未來陝西希望更好地與香港、包括
加強通過香港對外輻射的合作。希望《大公報》
能繼續發揮橋樑紐帶的作用，向港人更好地介紹
陝西的發展和機遇。

姜在忠在會見中介紹了《大公報》的歷史發

展、與陝西的淵源。他說歷史上《大公報》的影
響和地位，很多也是因為報道陝西的新聞所獲得
的，陝西也是我國著名報人、大公報前總編輯張
季鸞的家鄉。近年來，《大公報》十分關注報道
陝西的發展，今後也將從香港的視角出發，繼續
做好陝港兩地溝通聯繫的橋樑。

陝西省政府秘書長陳國強、省委宣傳部常務
副部長任賢良、省政府辦公廳巡視員王紅章，《
大公報》陝西辦事處主任張建麗等參加了會見。

建創新開放高地建創新開放高地
溫家寶總理今年在政府工作報

告中提出，要 「優先推動西部大開
發」 ，顯示中央給予西部發展更多
的重視。11日，陝西省委副書記、
省長婁勤儉在京會見大公報董事長

兼社長姜在忠以及總編輯賈西平、
總經理盛一平、大公網總裁林學飛

時指出，陝西正處於全面發展的上升通
道，未來將推動工業化、信息化、城鎮
化、農業現代化同步發展，進一步擴大
對外開放。他希望《大公報》繼續關注
陝西發展，更好地發揮橋樑作用，促進
陝港合作。

【本報記者張建麗、隋曉姣北京十
一日電】

【本報訊】據新華社
北京十一日消息：全國政

協委員、敦煌研究院院長樊錦詩
11日說，從10年前的最初提案到論證實
施，千年敦煌莫高窟將於2014年搬上3D
實景熒幕，讓遊客全方位體驗莫高窟的
精美藝術。

這位75歲的文物保護工作者，從事
敦煌文物保護工作已達50年，被譽為 「
敦煌女兒」。

據介紹，這一數字項目是正在建設
的 「莫高窟遊客中心」的重要部分，將
通過播放3D版球幕電影《夢幻敦煌》，
展示洞窟實景，實現 「洞內文物洞外看
」。從而緩解遊客增多給莫高窟保護帶
來的壓力。

「莫高窟數字化工作非常複雜，需
要利用精密儀器對洞窟進行實景採集、
渲染等。以這種方式展現文化遺產，在
全國甚至世界上還是首次。」樊錦
詩說。

目前遊客中心建設已進入室內裝修
、設備調試和室外基礎設施完善的最後
階段，經過一段時間試運營後，將於
2014年向遊客開放。

2003年，樊錦詩在全國政協十屆一
次會議上提出建設，將洞窟、壁畫、彩
塑等加工成高智能數字圖像，同時將世
界各地的敦煌文獻資料和研究成果匯集
成電子檔案。提案引起了有關部門的高
度關注，隨後進行論證、正式立項
撥款。
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陝南自然風光

陝北能源基地

敦煌女兒十年夢圓
3D莫高窟明年開放

▲陝西省委副書記、省長婁勤儉（右五），陝西省政府秘書長陳國強（右三），陝西省委宣傳
部常務副部長任賢良（右四），陝西省政府辦公廳巡視員王紅章（右一），會見大公報董事長
兼社長姜在忠（左四）、總編輯賈西平（左三）、總經理盛一平（左二）、大公網總裁林學飛
（左一）、陝西辦事處主任張建麗（右二）一行 本報記者鄭雷攝

▲陝西省委副書記、省長婁勤儉（右）與大公
報董事長兼社長姜在忠（左）交談

▶陝西省委副書記、
省長婁勤儉

本報記者鄭雷攝

▼▼西西安經濟開發區安經濟開發區
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